



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Claudia Sheinbaum Pardo, PRESIDENTA CONSTITUCIONAL de México



Claudia Sheinbaum Pardo, PRESIDENTA CONSTITUCIONAL de México



POR TANYA ACOSTA-RAÚL RUIZ-ROBERTO MELÉNDEZ- RAFAEL ORTIZ/REPORTEROS

Ayer martes 1 de octubre de 2024, un día histórico para el país, en el Congreso de la Unión Cámara de Diputados, la presidenta en funciones de México, Claudia Sheinbaum Pardo, tomó protesta como la primera presidenta en la historia de México.

Al llegar al recinto, la también científica fue recibida por una comisión exclusiva de mujeres y, al ingresar al pleno donde ya le esperaba el ahora expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, las y los presentes vitorearon "**¡Presidenta, presidenta, presidenta!**" y "**¡Es un honor estar con Claudia hoy!**" Fue **Ifigenia Martha Martínez Hernández**, catedrática y pionera política, quien le entregó la banda presidencial a **Claudia Sheinbaum**, en un acto simbólico.

Como apertura a su primer mensaje a la nación, **Claudia Sheinbaum** agradeció la presencia de representantes de **105 países de América, Europa, Asia y África**.

Asimismo, hizo referencia a "**la invasión española**" y aplaudió la gestión del exmandatario **Andrés Manuel López Obrador**. En tribuna, la primera presidenta constitucional aseguró que "**es tiempo de mujeres**" y que "**no había llegado sola**", sino que habíamos "**llegado todas**". Además del **Movimiento del 68**, **Sheinbaum** destacó el legado de mujeres como **Frida Kahlo** (exponente de la pintura en México) y **Enriqueta González Baz** (primera mujer en titularse de la carrera en Matemáticas).

Tras subrayar que la reducción de la pobreza forma parte de un "**humanismo mexicano**", **la mandataria textualmente condenó el clasismo, racismo y machismo**. "**No es sólo un asunto de tolerancia**", sostuvo. En su discurso, **Claudia Sheinbaum** habló sobre la diversidad sexual y apuntó que la discriminación es un obstáculo para el acceso a la justicia.

Posteriormente, hizo un breve repaso por sus propuestas de campaña, resaltando la creación de nuevos programas del bienestar, las becas para estudiantes de educación pública, la creación de nuevas universidades, el aumento del salario mínimo, el fortalecimiento del uso de energías renovables y la ampliación de las vías de transporte (las rutas de tren).

La presidenta dio especial atención a la reforma al Poder Judicial, asegurando que esta tiene como finalidad la autonomía.

La reforma a la **Guardia Nacional** fue otro de los temas en los que se detuvo aclarando que el que este mando pase a la **Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena)** mantiene una distancia considerable con la estrategia calderonista de "**la guerra contra el narcotráfico**" y que quien considerara que esta reforma es parte de un proyecto de militarización "**está equivocado**". Al respecto, **Claudia Sheinbaum** también declaró que "**jamás se usará la fuerza del Estado para reprimir al pueblo**".

Casi al final de su mensaje a la nación, la presidenta rescató la labor de las mujeres en la historia de México e hizo una mención especial a las trabajadoras del hogar por sostener la vida a través de los cuidados.

Asimismo, la mandataria demandó que se hable en femenino en las profesiones y que se le llame presidenta.



Claudia Sheinbaum Pardo dio su primer discurso como presidenta constitucional, en el pleno del Congreso de la Unión



A partir de hoy, por voluntad del pueblo de México, soy la presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos

VIENE DE PÁGINA 4

Aunque Claudia Sheinbaum dedicó un tiempo considerable a hablar sobre la igualdad y equidad entre mujeres y hombres, en ningún momento del discurso hizo mención a las **madres buscadoras** y tampoco hubo un solo pronunciamiento respecto a las **luchas de los feminismos**; **combate a la violencia feminicida, despenalización del aborto legal en todo México, políticas públicas contra la violencia obstétrica, los derechos de las mujeres que viven con discapacidad, mejora de condiciones laborales, cero impunidad en las denuncias por violencia sexual, atención a la gravísima situación de desaparición de niñas y adolescentes, el combate a la violencia contra defensoras del territorio o el acceso de mujeres indígenas, migrantes y/o racializadas al sistema de justicia.**

Sheinbaum Pardo señaló de manera categórica soy una mujer de **fe, esposa, madre, abuela científica y por mandato del pueblo desde hoy presidenta de México**, si con "A", **PRESIDENTA.**

A partir de hoy, por voluntad del pueblo de México, soy la presidenta Constitucional de los Estados Unidos

Mexicanos. Gobernaré para todas y para todos, tengan la certeza de que pondré mi conocimiento, fuerza, historia y mi vida al servicio del pueblo y de la patria.

PERSONALIDADES DE TODOS LOS ÁMBITOS SE DIERON CITA

Cabe señalar que desde muy temprano arribaron a la **Cámara de los Diputados, personalidades de todos los ámbitos de la vida pública, diputados federales, senadores de la república, empresarios, deportistas, artistas, intelectuales, dueños y representantes de los medios de comunicación tanto nacionales como internacionales**, quienes seguimos minutos a minuto todas las incidencias de solemne e histórica sesión que inicio en punto de las **09:00 horas** con el posicionamiento de los líderes de los diferentes partidos políticos, para posteriormente decretar un receso en espera del arribo del ahora ex presidente **Andrés Manuel López Obrador** y minutos posteriores el arribo de la presidenta de México, **Dra. Claudia Sheinbaum Pardo.**

ROBUSTO OPERATIVO DE SEGURIDAD

Días previos a la toma de protesta de la presidenta de México, se implemento importante dispositivo de seguridad en la zona de San Lázaro, tanto al exterior como en el interior de la Cámara de los Diputados.

Para ello se instalaron varios filtros con vallas metálicas, en vialidades importantes como la avenida Congreso de la Unión, la avenida Eduardo Molina, la calle de Emiliano Zapata, la calle de Sidar y Rovirosa, amén de elementos cientos de elementos de la Guardia Nacional, elementos del ejercito mexicano vestidos de civil, cientos de elementos de la policía adscritos a la secretaría de seguridad ciudadana (SSC), personal de bomberos y protección civil, así como personal de seguridad del Congreso de la Unión.

Al final de la sesión solemne las autoridades reportaron **"Saldo Blanco"**, sin incidentes de consideración.

Es importante señalar que de acuerdo a información por parte de Comunicación Social de la Cámara de Diputados fueron más de mil los representantes de los medios de comunicación nacionales como internacionales, los que fueron debidamente acreditados para cubrir tan importante evento.

